



Autoridades dan el vamos a temporada de veranadas en el Maule

Con la finalidad de dar inicio a la temporada de veranadas en la región del Maule, la Seremi de Agricultura, Claudia Ramos, junto al director regional (s) del SAG, Luis Villanueva y equipos del programa de Protección Pecuaria visitaron la barrera sanitaria El Melado, primera en entrar en funcionamiento en la región.

Al igual que todos los años, entre septiembre – octubre, el

Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de la región del Maule comienza con la apertura de sus barreras sanitarias, siendo la primera la correspondiente a la Provincia de Linares.

En este sentido, la Seremi de Agricultura, Claudia Ramos, detalló; “vinimos a dar el inicio de la barrera El Melado, que es la primera que se abre en la región y por donde pasa una gran cantidad de productores gana-

deros de bovinos, ovinos, caprinos y de otras especies animales. Lo importante es que cada vez que ellos suban pasen a regularizar su situación y vengán con los documentos que les son solicitados, de manera de poder rastrear la trazabilidad y tener una temporada libre de cualquier tipo de problemas y enfermedades con las que se puedan contagiar los animales en veranadas”.

El control sanitario en cordillera tiene por finalidad inspeccionar los rebaños que harán uso de los Campos de Pastoreo Cordillerano (CPC) durante la temporada 2024 – 2025, a través de actividades como revisión visual, control de subida y bajada de animales, control de Formularios de Movimiento Animal

(FMA), aplicación de Dispositivos Individual de Identificación Oficial (DIIO), lectura de DIIOs con radiofrecuencia, aplicación de microchip a equinos, control de registro de cabalgatas, entre otras.

Cabe destacar que, en estas primeras semanas de funcionamiento esta barrera sanitaria ya ha registrado más de 6 mil animales en subida, siendo la mayoría caprinos que se trasladan desde el cajón de El Melado a alta cordillera para pariciones. La Barrera Melado es una de las principales a nivel nacional, la cual controla los bovinos, caprinos, ovinos, equinos, entre otros.

“Como ustedes saben, el principal objetivo del Servicio Agrícola y Ganadero es controlar estos ani-

males para evitar el paso de enfermedades infectocontagiosas que puedan afectar a nuestra ganadería nacional; y en este sentido, hacemos un llamado a los ganaderos a hacer sus declaraciones de existencia y subir a los animales en las fechas que correspondan, lo mismo con la bajada, para evitar problemas con nevazones y mal tiempo”; así lo detalló el director regional (s) del SAG, Luis Arturo Villanueva, haciendo referencia a una bajada responsable y en los tiempos que el SAG indica, lo que históricamente se ha fijado para el mes de abril del año siguiente, a menos que una razón de fuerza mayor amerite un cambio, ya sea adelantando o atrasando el término de las veranadas.

Durante los meses

de noviembre y diciembre terminan de abrir las otras 5 barreras existentes en la región, ubicadas en las provincias de Linares, Talca y Curicó, controlando un total aproximado de 80 mil animales que suben durante la temporada.

CPC REGIÓN

La región del Maule posee 112 campos de pastoreo cordillerano bajo control, los cuales son supervisados e inspeccionados por el SAG de acuerdo a la normativa de trazabilidad animal.

Las 6 barreras sanitarias existentes en el Maule corresponden a: Los Maitenes en los Queñes, y Las Trancas pertenecen a la provincia de Curicó; barrera Campanario en la provincia de Talca; y La Balsa, Achibueno y El Melado a la provincia de Linares.

